



www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

MARTES 25 DE OCTUBRE DE 2016 | Año XLI | Número 14.357 | EDICIÓN AMÉRICA

# La intervención del Papa abre la vía del diálogo en Venezuela

El Gobierno y la oposición iniciarán el domingo las negociaciones para salir de la crisis

EWALD SCHARFENBERG, Caracas La intervención del Papa en la crisis venezolana ha abierto una puerta para el inicio de un proceso de diálogo y negociación entre el Gobierno y la oposición. Francisco recibió ayer en el Vaticano al presidente, Nicolás Maduro, y poco después Emil Paul Tscherrig, nuncio apostólico en Buenos Aires y enviado especial del Pontífice para intervenir en el conflicto, anunció la apertura de las conversaciones a partir del domingo en la isla de Margarita. "El diálogo nacional se ha iniciado", afirmó Tscherrig tras mantener una reunión con la opositora Mesa de Unidad Democrática, al dar lectura a un comunicado conjunto firmado por las partes en disputa, Unasur y la terna de expresidentes que ofician como mediadores: José Luis Rodríguez Zapatero, de España; Martín Torrijos, de

Panamá, y Leonel Fernández, de República Dominicana.

La tensión se ha disparado en Venezuela en los últimos días después de la suspensión del referéndum revocatorio que promovía la oposición contra Maduro y del asalto a golpes del Parlamento por un grupo de partidarios chavistas el domingo.

Mauricio Macri, presidente de Argentina, y Tabaré Vázquez, de Uruguay, aseguraron ayer

que en el escenario actual Venezuela no puede formar parte de Mercosur. Mientras, la ONG Human Rights Watch instó a aumentar la presión internacional sobre el Gobierno de Caracas.

De su lado, Carlos Vecchio, número dos del partido opositor Voluntad Popular, opina en una entrevista con EL PAÍS que Venezuela está "al borde del estallido social. Esto se nos puede escapar de las manos". PÁGINAS 3 A 5



Inmigrantes y refugiados de la Jungla de Calais evacuan el campamento para ser acogidos en diferentes localidades francesas. / EMILIO MORENATTI (AP)

Francia inicia en Calais el desalojo del mayor campo europeo de inmigrantes

## Europa intenta borrar la huella del gran éxodo

GABRIELA CAÑAS, Calais Hasta 1.250 policías y otros tantos funcionarios y voluntarios iniciaron ayer el desalojo de la llamada Jungla de Calais, el campamento de inmigrantes y refugiados más grande de Europa. Allí han vivido miles de personas, en condiciones deplorables, tratando de cruzar el mar hasta Reino Unido. Calais, símbolo de la crisis migratoria en Europa, supone una

mancha en la política de inmigración francesa. Por ello, el Gobierno de François Hollande ha acometido esta difícil operación. "Todo está planeado para que Francia esté a la altura", dijo el ministro del Interior, Bernard Cazeneuve, horas después de iniciada la evacuación, que durará una semana y prevé sacar del lugar a los 6.484 migrantes censados.

EDITORIAL EN LA PÁGINA 14



## Peña Nieto admite su error por invitar a Trump

El presidente mexicano asume el coste del fallo

JAN M. AHRENS, México El presidente de México, Enrique Peña Nieto, ha admitido una de los errores más flagrantes de su mandato. Casi dos meses después, con un Donald Trump, el candidato republicano a la Casa Blanca, menguante en las encuestas, el jefe de Estado mexicano admite el daño ocasionado por aceptar su visita: "Asumo la responsabilidad de la decisión y su coste". Peña Nieto argumenta que, tras enviar las invitaciones a los dos candidatos estadounidenses, recibió una rápida contestación del republicano y tomó "una decisión muy acelerada". Página 6

### Correctivo para el centroizquierda chileno en las municipales

ROCÍO MONTES, Santiago de Chile El bloque de centroizquierda ha sufrido un severo correctivo en unas municipales chilenas marcadas por la elevada abstención (el 65%), la mayor desde que el voto se convirtió en voluntario hace cuatro años. El centroizquierda logra 140 alcaldes por los 145 del centroderecha. En lo simbólico, la derrota del bloque de la presidenta Michelle Bachelet en Santiago ha dolido de forma especial en las filas progresistas. "Tenemos que unirnos", dijo Bachelet tras el fracaso.

#### **ADEMÁS**



#### Kurdistán, relato de una guerra olvidada

El conflicto del Kurdistán suma ya 2.000 muertos en 15 meses. EL PAÍS ha elaborado un trabajo especial en su edición impresa y en Internet sobre esta guerra de la que nadie se acuerda. P10 Y 11

Grecia solicita ayuda urgente para 60.000 refugiados

MÁS INFORMACIÓN EN ELPAIS.COM

Rosario-Newell's, el violento

clásico del fútbol argentino P32